

Cloppenburg, den 03.05.2018

Beratungsfolge	Termin	Beratung
Schulausschuss	15.05.2018	öffentlich
Kreisausschuss	12.06.2018	nicht öffentlich
Kreistag	19.06.2018	öffentlich

Behandlung: öffentlich**Tagesordnungspunkt****Sporthallen in Friesoythe;
Fehlende Sporthallenkapazitäten für die drei kreiseigenen Schulen****Sachverhalt:**

Der Landkreis Cloppenburg als Schulträger des Albertus-Magnus-Gymnasiums (AMG), der berufsbildenden Schulen Friesoythe (BBS-F) sowie der Förderschule Elisabethschule (ESF) verfügt im Gebiet der Stadt Friesoythe nur über eine kreiseigene 3-Feld-Sporthalle beim AMG am Hansaplatz.

Eine weiterhin im Stadtgebiet am großen Kamp befindliche 3-Feld-Sporthalle befindet sich im Eigentum der Stadt Friesoythe.

Insgesamt werden die beiden in Friesoythe vorhandenen Sporthallen von allen städtischen und kreiseigenen Schulen genutzt.

In der Vergangenheit kam es immer wieder zu Problemen hinsichtlich der Durchführung des Sportunterrichts sowohl bei den kreiseigenen als auch den städtischen Schulen.

Im Bereich der kreiseigenen Schulen kommt es u.a. durch die Wiedereinführung des Abiturs nach 13 Schuljahren am AMG sowie steigender Schülerzahlen im Bereich der BBS-F in den nächsten Jahren zu einem erheblichen Raumproblem im Bereich des Sportunterrichts.

Nach Berechnungen des AMG fehlen ab dem Schuljahr 2019 auf Dauer 6 Sporthallendoppelstunden/wöchentlich.

Bei der BBS-F fehlen 10 Sporthallendoppelstunden/wöchentlich.

Insgesamt besteht somit ein Fehl von 16 Sporthallendoppelstunden/wöchentlich.

Bei der ESF reichen derzeit die Hallenkapazitäten auch für die nächsten Jahre noch aus.

In einer 1-Feld-Sporthalle können bis zu 20 Doppelstunden/wöchentlich unterrichtet werden. Aus diesem Grunde wäre hier, zur Abdeckung des Unterrichtsbedarfes, eine 1-Feld-Sporthalle erforderlich.

Gespräche mit der Stadt Friesoythe haben ergeben, dass an den städtischen Schulen für den Sportunterricht ein Bedarf von einer 2-Feld-Sporthalle vorhanden ist.

Denkbar und mit der Stadtverwaltung weiter erörtert wurde hier die Errichtung einer 3-Feld-Sporthalle, die dann zu einem Drittel vom Landkreis mitfinanziert werden müsste.

Auch im Kernbereich der Stadt Cloppenburg wurde vor Jahren eine 3-Feld-Sporthalle (Leharstraße) von der Stadt errichtet und zu einem Drittel vom Landkreis und zu zwei Dritteln von der Stadt finanziert.

Da es sich beim Bau der Sporthalle in Friesoythe um eine schulisch notwendige Maßnahme handelt, wäre hier eine Mitfinanzierung durch die Kreisschulbaukasse möglich. Diese könnte im vorliegenden Fall 50 % betragen, da eine überwiegende Nutzung durch die Sekundarbereiche I und II erfolgt.

Bei Gesamtkosten in Höhe von ca. 5,0 Mio. Euro würden für den Landkreis Kosten in Höhe von ca. 1,6 Mio. Euro anfallen. Hiervon wäre ein Zuschuss von 0,8 Mio. Euro aus der Kreisschulbaukasse möglich.

Beschlussvorschlag:

Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreistag die Verwaltung zu beauftragen, mit der Stadt Friesoythe weitere Verhandlungen zur Beteiligung an der Errichtung einer 3-Feld-Sporthalle im Kernbereich der Stadt Friesoythe zu führen sowie die Nutzungs- und Finanzierungsmodalitäten abzustimmen.